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捐10萬設助學金 夥友「落場」義補英數

「波叔」出錢出力助鮮魚行生
善款由出身基層、從事IT行業的善長「波叔」

自掏腰包及向其友人籌募得來。據了解，目前
已有近20名鮮魚行學校畢業生申請教育助學金。波
叔表示，希望助學金可扶助清貧學生成長，「除了
金錢上的資助，有見不少學生因補習費昂貴，未能
上補習班，我們亦自行舉辦了免費英數補習班」。

34畢業生19人赴補習班

鮮魚行過去一年有34名畢業生，昨日19名學生出
席補習班。補習由下午2時正至4時半，除了英文
科、數學科，還有45分鐘的問功課環節。英文科有3

名導師，教授英文文法、閱讀理解以及英文會話，
並以角色扮演讓學生輪流用英語交流，鼓勵他們多
說英語。「波叔」更親自糾正學生發音。數學科亦
有2名導師，課程將舉行至明年5月下旬。
補習班特設「積分鼓勵計劃」，學生若能全學年每

次上課均準時無誤，將可獲500分，小測成績100分
又可獲50分等。學生達500分便可獲贈書券，更高分
數者可獲精美文具、超市購物禮券等。負責教英文
科的義務導師何小姐認為，計劃可協助學生提升英
語水平，即使犧牲自己的休息時間也值得。據她觀
察，學生能力差異很大，未來需要為不同程度的學

生度身訂造課程。
就讀東華三院張明添中學的邱子聰，家中領取綜

援。他表示，因家裡未能負擔補習費用，知道母校
有免費補習班便立即報名。上了兩課，他認為對其
學習有所幫助，「數學老師教授了一些新課程，英
文老師教我們作句技巧、文法，我學會更多！」
不過，成績稍遜的馮同學就指，「上課不明白老

師在說什麼，但會繼續參與補習班」。來自單親家庭
的馮同學，母親因肩頸炎未能工作，生活捉襟見
肘。其母陳小姐表示，兒子有心學好英語，希望老
師可以從基本教起，讓他可以追上補習班的進度。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）學生主要來自基層家

庭的鮮魚行學校，最近喜獲善長捐贈近10萬元，為經

濟有困難的應屆畢業生提供教育資助，為每名畢業生

提供最多3,000元助學金。為協助這批應屆畢業生適應

中學課程，善長「波叔」更擔任義務導師，又發動友

人，一起於周日為學生補習英文、數學，補習班又特

設「積分鼓勵計劃」，若學生積極參與及有良好的表

現，可獲贈書券，以提高學生的學習動力。

香港文匯報訊（記者 文森）過去
多年，本港公營骨灰龕供應不足，
以致過去10多年出現很多私營骨灰
龕，當中更不乏違規的骨灰龕位。
食物及衛生局局長高永文昨日出席
公開活動後表示，原定於今年年底
提交立法會的規管私營骨灰龕法
案，因遇上阻力而需推遲至明年第
一二季呈交。
去年在和合石建成的骨灰龕，共提

供4萬多個骨灰龕位，現並已完成了
兩輪抽籤，剩餘不足2萬個骨灰龕
位，當局正準備開展第三輪抽籤。高
永文指，上屆政府確立了一個政策，
每個地區也作出一些貢獻，興建新的
骨灰龕設施，而當局會繼續物色適合
興建骨灰龕的地點，若供應順利，預
計未來5年至6年，可供應10萬個骨灰
龕位。「就選址的問題，每區居民會
有不同的聲音，我們已開始諮詢區議
會及當區居民，若有任何困難或意
見，我們也會盡量吸納，盡量優化計
劃才實行」。
高永文呼籲，市民若要在這段時期

使用私人骨灰龕，應盡量找當局認為
有可能符合規例的場所，「政府會加
強宣傳，頻密地巡視私營骨灰龕，並
劃分符合及不符合規例的私人骨灰
龕，供市民參考」。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）港
府上月公布「貧窮線」，出爐至今
受到社會各界討論。扶貧委員會成
員兼社聯業務總監蔡海偉昨於電台
節目表示，政府未來應研究針對性
扶貧政策，期望一月公布施政報告
訂下扶貧目標。他又建議在市區重
建時，市建局可考慮在市區建公
屋，增加供應。委員會另一成員黃
友嘉指，委員會的「明日之星」計
劃正逐步推展，冀為基層學生提供
獎學金、參觀活動及輔導服務，協
助青年向上流動，以免跌入貧窮
線。
蔡海偉指，政府訂出貧窮線後，

未來應研究針對性扶貧政策，冀在
一月公布的施政報告中，訂下扶貧
目標，包括列明各項措施、涉及的
公帑及成效，以便社會監察。對於
政府有意推出低收入補貼，蔡認為
政府應考慮坊間不同方案，由於貧
窮人口眾多，若推低收入補貼估計
最少涉及20億元至30億元公帑。他
又指過去10多年，本港市區重建步
伐很快，很多基層市民因此而捱不

起貴租。擔心部分傳統舊區重建後
租金上升，令低收入人士無法負擔
高昂租金而被迫遷往他區。他建議
市建局在市區重建公屋，除可增加
供應，亦可為區內提供鐘點女傭及
餐廳侍應等勞動力。

黃友嘉：採相對貧窮概念恰當

同場的黃友嘉則表示，政府制
定的「貧窮線」，水平訂於家庭入
息中位數一半，採取相對貧窮的
概念，做法恰當，提供數據協助
政府分析、認清貧窮問題和訂立
針對性措施。他又指，部分未被
定義為貧窮的家庭，同樣是面對
住屋等經濟壓力，認為政府不能
將所有社會福利資源，集中「貧
窮線」以下人士。他稱，委員會
的「明日之星」計劃正逐步推
展，至今已聯絡10多個商會，反
應熱烈，希望為成績一般的基層
學生提供獎學金、參觀活動及輔
導服務，協助青年向上流動，希
望能令這些年輕人自力更生，日
後能永久脫離貧窮。
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社聯總監冀施政報告訂扶貧目標

香港文匯報訊（記者 張文鈴）勞工及福利局
局長張建宗昨日出席《城市論壇》時說，有關
扶貧政策將於一月的施政報告全面交代。他指
政府在施政報告發表前會就扶貧政策盡力收集
民意。新民黨常務副主席田北辰認為，現時以
入息中位數50%來計算貧窮人口的做法不夠全
面，應計算一個人的所有基本支出，以及扣除
所有獲取的福利及工資，對於處於絕對貧窮線
以下的人便應該要幫。
張建宗昨日出席《城市論壇》時強調，制

定「貧窮線」是一個重要里程碑，是政府在

扶貧方面的重大突破。他指，「貧窮線」可
以用來分析貧窮問題特徵和評估扶貧措施是
否「到位」，但暫時難以訂立滅貧目標，會盡
量減少貧窮人口，包括針對在職貧窮及清貧
兒童，未來會在施政報告內全面交代。張續
稱，距離明年施政報告發表仍有3個多月時
間，強調「會爭分奪秒、全速全方位探討任
何可行及適切的措施」。他說，政府會積極吸
納民間意見，全面分析，並在扶貧委員會深
入討論，決定未來扶貧路向。
田北辰認為，現時以入息中位數50%來計

算貧窮人口的做法不夠全面。他表示，應以
「絕對貧窮」的概念制訂貧窮線，又指公屋是
本港最大福利，認為應計算一個人的所有基
本支出，以及扣除所有獲取的福利及工資，
若處於絕對貧窮線以下的人便應該要幫。中
大社會工作學系副教授黃洪則指，當局應在
「滅貧」概念上採取更積極的態度，冀政府制
定扶貧政策時，不要依賴「貧窮線」，應多關
顧社會上少數的弱勢社群如少數族裔，作多
方面的考慮。

田北辰：計窮人方法欠全面

■張建宗（右）表示，有關扶貧政策將於一月的

施政報告全面交代。左為田北辰。 黃偉邦 攝
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